

Del momento

¿Avance o retroceso?

No faltaron, por los días en que se debatía en las Cortes la fórmula constitucional del divorcio, quienes con el fin de coonestar esa legislación ante la conciencia católica, de calmar ciertas intranquilidades, se expresaban de esta suerte: Nadie tiene derecho a sentirse agraviado con esta disposición; no los católicos, los cuales desde el momento que su religión les íntima al matrimonio indisoluble, no han de aceptar una facultad contraria a sus creencias; no los acatólicos, ya que estos no sienten ligada su conciencia sino por imperativos que libremente quieren reconocer. Así que todo lo que sea acallar contra esa ley es azotar el viento.

Razonamiento insulso, al cual debe oponer dos graves reparos. Es el primero, que la misión de la ley tiene que ser tutelar los bienes superiores de la humanidad frente a las arremetidas de la fuerza bruta o de la pasión y jamás por una servil condescendencia convertirse en invitación permanente a arrojar de sí el yugo del deber. A esta misión falta la ley del divorcio.

En este punto la experiencia nos brinda una preciosa observación. Infamante y cruel, tratándose de pasiones, cualesquiera que sean, y con mayor motivo si se trata de las sensuales cuya vehemencia es la más indómita de todas, trazarles una raya, una vez que se desmandan, con la pretensión de contener allí su avance. El gran León XIII apuntó este pensamiento, aplicándolo precisamente al divorcio: «Se comprenderá mejor la importancia de los males causados por el divorcio si se atiende a que una vez otorgada la facultad de divorciarse, ningún freno, por potente que sea, podrá restringir a justos límites, ni aún a los que se había fijado de antemano. Sucederá, pues, que semejante a una enfermedad que se propaga por contagio o una riada que ha rebasado todos los diques y se espere en todas direcciones, este furor del divorcio crecerá todos los días y se irá apoderando del mayor número.

«¿Qué espléndida confirmación han dado los hechos a las sagaces previsiones de este Pontífice! No olvidemos que esas palabras fueron escritas en 1880, es decir, cuatro años antes de dictarse en Francia la ley del divorcio. Ahora, véase la progresión estadística: en 1894, diez años después, el número de divorcios era de 6.419; durante el año 1904, de 9.860; en 1912, de 27.684 y continúa este crecimiento. En Estados Unidos el avance es todavía más pavoroso; en 1887 hubo, en números redondos, veintiocho mil divorcios; en 1926 esta cifra se elevó a ciento ochenta mil. ¡Con decir que hay Estados en los cuales la mitad de los matrimonios que se celebran tienen ese triste paradero!

Ello es muy comprensible: aún tratándose de católicos, de esos infinitos que apenas tienen de tales más que el carácter bautismal, cobardes y débiles en la hora en que se fé les pide un positivo sacrificio, corren gran peligro

de claudicar, en gran parte por culpa de una ley que les tiende una mano complaciente. La perspectiva de una disolución en todo momento posible, sirve a maravilla para multiplicar ocasiones de ruptura, para transformar incipientes de suyo baladines en que es fértil toda convicción humana, en casos *belli* donde asoma la siniestra amenaza del divorcio. ¡Cuántas diferencias conyugales, que se agrían y envenenan a la sombra de una legislación divorcista hubieran venido a amigable arreglo y compendiosa en régimen contrario! ¿Y desde cuando la ley ha de dictarse con miras a unos cuantos que gimien en una falsa situación conyugal y no más bien apuntando a los supremos intereses sociales que no deben estar a merced de una turbulencia pasional?

Y es el segundo punto que debiera meditar los arriba aludidos. La cuestión del divorcio no es, como quieren dar a entender, asunto de pura moral católica: es cuestión sustancial de patriotismo, de interés vital para la sociedad.

Con frase que no da lugar a equívocos dice un tratadista moderno francés, profesor honorario en la facultad de Derecho de París, M. Collin, en su *Cours élémentaire de Droit civil français*: «Nadie puede discutir que lo que constituye el honor y la dignidad moral de la unión de ambos sexos en el matrimonio, es la idea de su perpetuidad. El régimen de indisolubilidad bajo el cual la cristiandad ha vivido durante muchos siglos, se nos ofrece como una verdadera conquista de la civilización. Sería dar muestras de estrechez de espíritu despreciar por la sola razón de que el tal régimen ha sido más tarde impuesto por la Iglesia Católica. Por otra parte, no es dudoso que la estabilidad del hogar realiza las óptimas condiciones para la educación de los hijos. Ahora bien, de todos los fines del matrimonio, este es el que debe interesar más la atención de los legisladores. Se ha dicho con razón: El matrimonio funda la familia, el divorcio la destruye».

Mal librados salen en la apreciación de este ilustre profesor los defensores del divorcio legal. Quedan juzgados como enemigos de lo que constituye y sin discusión el honor y la dignidad del vínculo conyugal. Dan muestras de estrechez de espíritu al combatir un principio que no por ser un dogma católico deja de ser una conquista de la civilización, al suponer que en este punto solamente se trata de sacudir un prejuicio forjado por la dominación del clero, cuando se ventila el mismo fundamento de la familia.

Y esto lo dice un tratadista de gran renombre, en un país donde la autorización legal del divorcio cuenta muy cerca de medio siglo, cuyas frutos malsanos ha podido como nadie apreciar en toda su gravedad.

EL MAGISTRAL DE BURGOS
(Prohibida la reproducción).

Crónicas catalanas

Revolucionarios: no gobernantes

En el palacio de la Generalidad de Cataluña ha caído un bólide. No me refiero al discurso de don Miguel Maura—éste ni siquiera lo ha rozado—; hablo de la carta en que don Marcelino Domingo se despide de sus correligionarios de la Esquerra Catalana.

Poco puede fiarse, en verdad, de las amistades nacidas de un intento de destrucción porque duran, tan sólo, cuando más duran, lo que la destrucción tarda en realizarse; pero, aún así, cuando la crisis de ellas se presenta, la separación, el deshielo debilita mortalmente a veces a la parte abandonada. Esto le ha acontecido ahora a la Esquerra Catalana con la separación del señor Domingo.

Pero si la separación la ha debilitado, los conceptos expuestos, al realizarla, por el correligionario aludido, la han herido con la más justa y certera de las repulgas. ¿Prueba de ello? La reacción violenta de indignación, mal disimulada con que han contestado la misiva el Directorio de la Esquerra y su Presidente el señor Maciá.

Dice, entre otras cosas, el ministro en su ponderada filípica: «La Izquierda sigue pensando que conspira; no piensa que gobierna». Y es forzoso confesar que esta apreciación suya es el más severo, pero el más certero, diagnóstico de la mortal enfermedad que padece el partido que monopoliza el gobierno de Cataluña.

Un pueblo, requiere grandes capacidades y singulares preparaciones que, desgraciadamente, no se encuentran en el campo de la Esquerra Catalana. Para substituirlo no han hallado sus directores, más solución que una contemporalización perezosa, ante todos los problemas, o una claudicación, ante todas las amenazas y, como consecuencia de ello, el partido y el gobierno de Cataluña han ido a la deriva de las más violentas corrientes de pasiones políticas o sociales. Y, como éstas pasiones políticas y sociales son tan destructoras por los principios revolucionarios en torno de los cuales se aglutinan los conspi adores anárquicos de todos los pueblos, el gobierno de Cataluña ha tenido y sigue teniendo un aire de conspiración; y la conspiración, desde el poder, no puede ser más que contra la opinión; y la conspiración del poder contra la opinión es la esencia misma de las dictaduras.

He aquí a donde ha conducido, a Cataluña, el gobierno de la Esquerra Catalana. Esos hombres que alardean continuamente de demócratas, no han sabido crear más que una dictadura clandestina desorganizada e irresponsable que actúa al dictado de fuerzas ocultas aliadas circunstancialmente para las batallas electorales.

No compartimos la política ni la ideología del señor Domingo: estamos, por el contrario, en campos diametralmente opuestos y, por esto, nuestro juicio sobre el documento que ha dado a la publicidad no está influido por prejuicios de simpatías particulares. El fondo de la carta y el espíritu de ella son, desgraciadamente para Cataluña un acierto de visión. Nos-

tro hubiéramos preferido que la carta no hubiese tenido que ser nunca, escrita; pero puesto que los hechos lo han motivado necesariamente bueno es consignar la justicia de ella, sin que esta justicia revele al señor Domingo de la responsabilidad que le corresponda en la Formación de la Esquerra, en la dirección de la misma—por acto o por omisión; este es pleito a liquidar entre el interesado y el partido que ahora abandona—y por las concomitancias que, con compromisos que no han trascendido al público (aunque se adivinan), contrajeron el partido o sus hombres, con los elementos perturbadores que les dieron el triunfo en las elecciones que acabaron con el régimen monárquico.

Ni la contestación del señor Maciá, ni la del Directorio de la Esquerra Catalana—especie de renuncia generosa a la mano de doña Leonor—han convencido a nadie, dentro ni fuera de Cataluña; la opinión comparte, en este asunto, el criterio del ministro de Agricultura. Los argumentos en que se funda no han sido rectificados; la elocuencia de los hechos es mas poderosa que los mismos argumentos.

Y no es doloroso que la Esquerra Catalana fracase: lo trágico es que envuelva en la crisis la causa de Cataluña. Sus tendencias pretéritas nos acarrearán la enemistad del resto de España; sus desastrosos presentefomentan, en ella, la desconfianza en el futuro gobierno de una Cataluña autónoma. Si el Estatuto no prospera en las Cortes, la responsabilidad corresponderá en primer término a la obra de desgobierno de la Esquerra Catalana.

Por todo ello creo que ha llegado el momento de decir muy alto y muy claro al país, que la Esquerra Catalana no es Cataluña, sino tan sólo un partido formado por el alubión revolucionario, y que sería una inmensa equivocación, de consecuencias futuras imponderables hacer víctima de los errores de un partido o de sus hombres, el espíritu y la voluntad de Cataluña.

JOAQUÍN M. DE NADAL
(Prohibida la reproducción)
Barcelona, enero, 1932

Apostillas a un discurso

«Yo no sé si salvar el voto en los Consejos de Ministros, implica que no se es responsable de las medidas adoptadas por mayoría por el Gobierno».

Yo sí lo sé, lector paciente. Yo sí lo sé, y por eso te lo voy a decir.

Cuando en cualquier esfera de la actividad humana, quienes se reúnen para deliberar un asunto discrepan respecto al giro que haya de dársele, la primera ocupación, que debe asaltar a los disconformes, es si la cuestión es o no de principios. Esto es, si es posible transigir con ella con arreglo a conciencia, o no hay forma de hacerlo.

En el primer caso, a quien no le parezca bien lo que se propone o acuerda, no le queda más que un camino a seguir: separarse de una manera absoluta, total y firme de quienes crean lo contrario; en el segundo, como la cosa no tiene aquel relieve, se puede, y hasta se debe transigir porque hay que reconocer que la vida sin flexibilidad de criterio, en todo caso, es de una aspereza poco recomendable.

Y siendo así, el señor Maura, cuando los motines que fueron causa de la quema de los conventos—lo que tenía que haber pensado es, si era posible que un hombre con el concepto que dice tener de la autoridad, podía transigir con la actitud de sus compañeros. Ni más ni menos. Y creo yo, que una cuestión de principio, como era esa, no se podía transigir; ni ya sólo porque se trataba de conventos y lugares sagrados, sino porque el atentado se perpetraba contra propiedades que todo buen conservador y amante del orden debe amparar y proteger.

Párrafos sueltos

Decla en estas columnas tiempo ha, que en fecha no lejara comenzaríamos a recoger los frutos óptimos tras la siembra de sediciones y la glorificación de las rebeliones pretéritas, hechas por quienes más olvidados están a velar celosamente por los prestigios de la autoridad.

Confieso que no era necesario ser un augur demasiado avisado, para vaticinar lo que se avecinaba. Además, si alguien fuese tan necio como para jactarse de haber acertado, bastaría la realidad tangible para acibararle su desmedrado triunfo.

Porque la realidad no puede ser más desconsoladora. Pero tampoco puede ser más perniciosa consecuencia de las propagandas disolventes alimentadas por los que, tardamente, quieren recoger velas y quedarse al pato.

Y téngase muy en cuenta que la desgraciada actualidad es producto de los desastrosos del pasado tan próximo, ¡ay! que parece presente.

Ahora estamos en plena recolección de la abundosa cosecha. Lanzamos a voleo imprudentemente prédicas subversivas, y, naturalmente, el esquillo está compuesto de tiros, bombas, asesinatos, levantamientos...

Los guardias de asalto han dado buen rendimiento durante unos meses. El Gobierno se felicita de su idea. Todos nos las prometíamos muy felices. Con los guardias de asalto

se resolvan los conflictos violentos de orden público sin efusión de sangre. El guardia aplicaba argumentos contundentes que disolvían, todo lo muellemente posible, los conglomerados humanos. El pueblo, siempre hidalgo (aunque plebeyo), siempre noble, no hacía uso de armas contra unos hombres que, arosos, marciales, se presentaban frente a él a cuerpo descubierto y con la consigna de no utilizar la pistola de que van provistos, más que en casos de legítima defensa.

Todo ha venido a tierra. En muchos sitios, los de asalto son recibidos a tiros y han de repeler a tiros la agresión. En Barcelona se les arma con terrores.

¿No es eso desnaturalizar el flamante instituto? No vale la pena combatir con saña a la Guardia civil y al unísono hacer de los de asalto un sucedáneo, un sustitutivo de ella.

Pocas veces se dirá con tanta razón como ahora que Maciá está dejado de la mano de Dios. Declaraciones que hace, pifias que comete. Luego lanza multitud de notas aclaratorias que sólo sirven para enmarañar más aún el caso.

Recuerde el avi que en boca cerrada no entran moscas, y mantenga la suya bien apretada por si las moscas.

Así se evitará el tener que actuar como exégeta de sus pocas medidas palabras. De ese modo no quedará tan a menudito en descubierto.

ZOLO

A LOS OBREROS PARADOS

Los obreros que se encuentren sin trabajo, pueden solicitarlo en el Gobierno civil de 3 a 5 de la tarde en donde serán inscritos para darles ocupación en las obras que se han de comenzar en breve

Coplas de ocasión

¡YA SURGIO LA COMISION!

Ya surgió la Comisión. Son tres jóvenes muy malos. Impuestos en la misión de conseguir los regalos para nuestra Asociación.

Su trabajo es interesante y dentro de varios días no quedará un comerciante en nuestra inmensa Almería, que no «se cheo p' delante».

Caminan con rostro ufano por la acera en que está «Viena» Jiménez y Ángel y Ulpiano,

en pos del noble Mecenas almeriense y no romano. No es precisa la alabanza a tan grandes camaradas, que unidos chanza tras chanza, al día tienen dedicadas tres horas: «¡Isla la danza!»

Empezaron con tesón y constancia, no limitados su obra por la Asociación ayer, tras del grito alarido, de: «¡Allá va la Comisión!»

MOSQUETERO

haya nada, y para él está y estaba lo que en aquella ocasión se «sometió a defender».

Y como el caso podría repetirse, las clases orden nos quedamos donde estábamos, y él que siga marchando hasta que le pidamos que pare, que...

J. L. DEL VALLE ITURRAGA
Madrid.

Garta de Londres

Hacia el Estatuto de la India

La buena voluntad inglesa, que era una cosa inconsistente hasta ahora, se va a poner de manifiesto con el último acuerdo del Gobierno de la Gran Bretaña. Nosotros, fieles críticos de la frialdad británica, no podemos por menos de sorprendernos, como se sorprenderá el mundo, aunque no con tanto calor humano.

Al estilo de Maciá en Cataluña, el Gobierno inglés va a realizar un plebiscito en la India, sobre los intereses fundamentales del territorio irredento. A Inglaterra le da ya un poco de rubor ante el mundo, la confiscación de la libertad en Oriente. Ya era hora.

En el subconsciente político de los pueblos, este caso insustituido no tiene el precedente directo en el caso de Cataluña. Aunque desde la lejanía española a no nos acostumbremos nunca a considerar los hechos de España como precedentes mun-

Crónica del HERALDO

RENOVACION...

Hacia muchos años que no se vela nuestra ciudad en un estado de abandono semejante al actual. Abandonado tanto menos disculpable por cuanto en las banderas tremoladas por los hoy regidores cuando se aprestaban a la contienda electoral, campeaba el tema «RENOVACION» como en las del emperador Constantino el libero de la Cruz.

Y ese mote «renovación» fue utilizado como señuelo para atraer a los incautos electores que apartando alihias rapaces, se dejan apresar, como pajarillos en la liga, por una pomposa leyenda estampada en el pendón que los paladines ocasionales hacen ondear al viento.

Y el halcón (el ciudadano) se dejó engañar por el cimbel, y dió sus sufragios a los conflatoneros del vistoso estandarte convertido en banderín de enganche.

Así fué como se escalonaron los puestos y cargos públicos. Luego... Luego la renovación se redujo a los nombres de las calles. Posteriormente se va procurando variar también su fisonomía. Se va consiguiendo. La que fué ayer día transitable se ha transformado hasta un extremo inconcebible. Las basuras la tienen convertida en un maladar. Los que iban a barrer la vía política con todas sus corrupeles no saben barrer—o hacer barrer—las deyecciones de irracionales. También abundan cadáveres insepultos que están pidiendo a voces (aunque parezca raro) ser trasladados a un único cementerio, que bien pudiera ser el lecho del Andarax.

Además el piso de muchas está detestable. Yo aconsejaría que se simultaneara la nivelación del presupuesto con la de las calles. Urge, sobre todo, reparar las aceras; ¡imagínate ocasión para dar principio a su programa renovador renovando las que se encuentran en deplorable estado de conservación (que son bastantes).

No se puede culpar a ese sufrido sufrido cuerpo ni a sus modestos individuos de lo que sucede. La dejación viene de arriba y el «impulso», si no «soberano», es cuando menos edúlico. Mejor dicho, debe serlo: pues si quien está obligado a hacerlo no excita el celo de sus subordinados, sino, por el contrario, da perniciosos ejemplos de abandono de funciones y menosprecio del mandato que inmerecidamente ostenta, mal puede exigirse al inferior, el mejor ejecutor, la intensificación de un esfuerzo que está prestando con mayor intensidad de la que se le demanda por los superiores, los primeros obligados a atender el sagrado depósito conferido por sus convectos.

ISSOR

por lo menos al plebiscito orientat. No tendrá, sin embargo, la libre expansión que tuvo en Cataluña esta encuesta, que los emisarios gubernamentales de Inglaterra van a realizar en la India. Este imperialismo encubierto de Britania no pasará nunca por el instante sentimental, por la debilidad política, por la insensatez del sentido imperialis-

Reportaje local

Ingratitudes volátiles —Efectivamente—contestó— pueden ustedes decir, que se está esperando el dinero de Madrid, para comenzar la construcción de este camino de mis amores.

Y tras una conversación amena, con éste simpático y campechano vicepresidente, abandonamos el despacho, contentos de que el señor Godoy, haya conseguido este camino por el que ha sostenido una verdadera lucha titánica.

Hablando con el gobernador Como de costumbre, ayer visitamos al gobernador señor Alas Argüelles, quien nos participó que en Almería reinaba absoluta tranquilidad, trabajándose normalmente en todos los gremios.

Por último el gobernador rogó a los periodistas, que hicieran constar en la Prensa, que todo aquel obrero que se encuentre sin trabajo, puede solicitarlo de 3 a 5 de la tarde en el Gobierno civil, donde serán alistados para en la primera ocasión darles trabajo en las obras que se han de realizar.

De Sanidad El Inspector de provincial de Sanidad, doctor López Prior, dijo ayer a los periodistas, que se gestiona la inmediata organización de todos los servicios del Instituto Provincial de Higiene con arreglo a las instrucciones recibidas en su reciente viaje de inspección.

Se instalarán servicios de higiene prenatal e infantil, dispensario antituberculoso, antivenero y servicio antirrábico.

Todos los servicios de Sanidad provincial se reunirán en un edificio donde radicará la Jefatura de Sanidad.

El alcalde y los periodistas El alcalde accidental señor Santisteban Rueda, dijo ayer a los periodistas que había tomado posesión en la mañana de ayer de la Alcaldía.

Añadió que hoy daría una amplia información a la Prensa, sobre noticias municipales.

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Consejo de Ministros Continúa la agitación social en diversas provincias Las Cortes Constituyentes

En la presidencia

Madrid, 26 (4 t).—A las once de la mañana se reunieron los ministros en Consejo. Este fué estensísimo, finalizando a las dos y media de la tarde.

A la salida

A la salida del Consejo, el señor Azaña fué abordado por los periodistas.

Manifestó el jefe de Estado que en el Consejo se avanzó mucho el estudio sobre el plan de reforma agraria.

Se mostró muy extrañado de que al reseñar un periódico madrileño el Consejo de anoche, y en las referencias de ampliación, dijo que no se había incluido a la mujer en la rectificación del censo electoral.

Precisamente—continuó el señor Azaña—se hace la rectificación para incluir a la mujer, pues el censo, que se confeccionó recientemente, no hacía falta modificarlo.

El decreto que especifica las normas relativas a este asunto

—agregó—aparece en la «Gaceta» de mañana.

También rogó el señor Azaña a los periodistas que se rectificara la noticia inserta en diversos rotativos, dando cuenta de haber ingresado en prisiones militares algunos oficiales del Ejército.

—Pueden desmentirlo categóricamente—afirmó—. Ni en Retamares ocurrió nada, ni la oficialidad ni las tropas del Regimiento número 6, ni de ningún otro regimiento, cometió incorrección alguna.

Nota oficiosa

La nota oficiosa facilitada a la Prensa, dice así:

En el Consejo de hoy, se avanzó notablemente el examen del proyecto de reforma agraria, dedicando ella íntegramente al Consejo de Agricultura.

Se aprobó un decreto aclarando algunos preceptos de la ley sobre laboreo forzoso de las tierras.

Otro, sobre liquidación de la Caja Auxiliar del Cuerpo de ingenieros industriales.

En Sevilla, en una colisión entre guardias y revoltosos, resultan dos de éstos heridos de gravedad.—En Valencia resultó un comunista gravemente herido de un disparo

El ministro de la Gobernación continúa indispuerto

Madrid, 26 (4 t).—El ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, continuó indispuerto.

El médico que le visita le autorizó para que se levantara, aconsejándole no saliera de sus habitaciones particulares.

Por este motivo, el señor Casares no pudo asistir al Consejo de ministros celebrado en la mañana de hoy.

Se va restableciendo la normalidad

Madrid, 26 (4 t).—El subsecretario de Gobernación, manifestó a los periodistas que las noticias recibidas en el ministerio, de todas las provincias de España, acusaban una gran tranquilidad.

Se restablece la normalidad

Barcelona, 26 (4 t).—Comunican de esta capital que durante todo el día de ayer se trabajó normalmente.

Continúan en huelga algunos gremios, pero la sostienen en forma pacífica.

En Valencia continúa el paro en igual situación

Valencia, 26 (4 t).—La huelga general declarada ayer en esta capital, continúa en igual estado.

En las últimas horas de ayer, los revoltosos hicieron volcar dos camionetas en el camino de Catarroja.

En la Plaza de la Virgen hicieron otro tanto con un automóvil, impidiéndolo la fuerza pública.

Durante todo el día de hoy, circularon pocos taxis, y éstos se limitan al servicio urbano, pues no se atreven a salir del centro de la capital.

En el ramo de transportes, el paro es absoluto. Los obreros del Ramo de la Construcción, afectos a la U G T trabajaron por la mañana.

Al mediodía, hubieron de abandonar el trabajo ante las coacciones de que eran objeto por parte de los revoltosos.

En la ciudad hay ambiente de gran recelo. Se han tomado precauciones para asegurar los servicios públicos.

Los bancos y el comercio de la capital, han abierto, aunque con las naturales precauciones. Las noticias recibidas de los pueblos de la provincia, acusan también cierta inquietud y el movimiento de los extremistas es grande.

En Utiel, los revoltosos han cortado la línea telefónica con Madrid, y se ha enviado personal para repararla.

En Sollana, donde también los huelguistas cometieron un hecho análogo al anterior, se promovieron diversos alborotos entre éstos y la benemerita.

Desde esta capital se enviaron fuerzas de la guardia civil. Se supone que el movimiento sería sofocado rápidamente, por cuanto revestía poca importancia.

La situación en Sevilla.—Secundan el paro los dependientes de comercio.—Un bando del gobernador

Sevilla, 26 (4 t).—Continúa la huelga general planteado en esta capital, desarrollándose normalmente.

Prestan servicio algunos tranvías conducidos por personal de la compañía.

Los dependientes de comercio secundaron esta mañana la huelga.

El gobernador publicó un bando ordenando se abriera el comercio.

Los comerciantes obedecieron las órdenes gubernativas. Pero, no obstante, los dependientes continuaron la huelga.

Caen a tierra un avión.—Una colisión entre los huelguistas y la fuerza pública

Sevilla, 26 (4 t).—Un avión tipo R-J, de los que están volando constantemente sobre la población, cayó a tierra.

El aparato sufrió grandes desperfectos. Los tripulantes resultaron milagrosamente ilesos.

De Tablada salió un automóvil militar para recogerlos. En una callejuela del barrio de Triana, al pretender la policía detener a un revoltoso que ejercía coacciones sobre unos grupos de obreros, fueron tiroteados los agentes desde una casa.

Se entabló un nutrido tiroteo, en que se cruzarían unos cien disparos.

Al lugar de la contienda fué enviado un piquete de la guardia civil.

Los autores de los disparos abandonaron la casa, dándose a la fuga. En la colisión no resultó ningún herido.

Dice el general Ruiz Trillo

Sevilla, 26 (4 t).—El general Ruiz Trillo ha dicho que el ayuda al gobernador en todo lo que puede y que si le encargo del mando, él acaba con todo en doce horas.

En Alicante se paralizan los tranvías y los trabajos del Puerto

Alicante, 26 (4 t).—Esta mañana, declararon el paro los tranvías.

También se paralizaron los trabajos del Puerto. Se cometieron diversas coacciones.

Declaraciones del subsecretario de Gobernación

Madrid, 26 (10 n).—Con motivo de hallarse algo indispuerto el ministro de la Gobernación, señor Casares, los periodistas fueron recibidos por el subsecretario de este ministerio señor Espla.

Un periodista le preguntó cuantos detenidos habían sido trasladados a bordo del crucero «Buenos Aires».

—Exactamente—contestó el señor Espla—no recuerdo el número. Pero desde luego son muchos.

Después, refiriéndose al movimiento soviético desarrollado en diversos pueblos de Teruel, dijo:

—Allí, como en otros sitios, apenas llegaban las fuerzas, los soviets desaparecían.

Agregó, que varios gobernadores le comunican haber sido detenidos diversos individuos que estaban encargados de circular las órdenes de huelga que tenían de sus respectivos sindicatos.

A algunos de ellos—terminó el señor Espla—se les encontró al ser cacheados pequeñas cantidades de dinero.

Estas cantidades de dinero resultaban desproporcionadas con sus habituales medios de vida. Además utilizaban varios automóviles de alquiler para recorrer los pueblos.

Todo esto—afirmó—son pequeños residuos del movimiento que estaba preparado para el día de ayer.

El capitán Gallego estuvo detenido doce horas

Madrid, 26, (12 n).—Con motivo de los rumores circulados

ayer en esta capital sobre la explosión de un polvorín y la sublevación del Regimiento número 6, ambas versiones fueron desmentidas por el Sr. Azaña, el capitán de infantería, señor Gallego, estuvo detenido doce horas.

El gobernador visitó a los detenidos a bordo del «Buenos Aires»

Barcelona, 26 (12 n).—Esta mañana regresó el gobernador que se hallaba en Manresa.

A las dos horas de encontrarse en esta capital, se dirigió acompañado de algunos agentes de policía, a bordo del crucero «Buenos Aires», con objeto de informarse si los presos estaban bien atendidos.

Algunos se quejaron de que las colchonetas que les habían facilitado fueran demasiada cortas.

El gobernador ordenó se sustituyeran.

Además se pudo comprobar es inexacto que al comandante Franco se le prohibiera la entrada al crucero citado.

Se descubren más bombas.—El hijo del cabecilla Prieto, detenido

Berga, 26 (12 n).—Las fuerzas destacadas en este pueblo, descubrieron en un pozo, una gran cantidad de bombas enterradas en un pozo.

Esta tarde, la policía detuvo al hijo del cabecilla revolucionario Prieto, por orden judicial.

En Manresa se reproduce la huelga.—Entierro del guardia J. Bonet

Manresa, 26 (12 n).—Esta mañana se reprodujo la huelga en este pueblo como protesta por las detenciones llevadas a cabo, con motivo de los últimos sucesos.

Las tropas patrullan por las calles.

—Al mediodía se verificó el entierro del guardia civil José Bonet, que la tarde anterior fué asesinado por unos pistoleros.

En la presidencia del duelo figuraban los señores Batet, Mola y el obispo de esta diócesis.

Se reproducen los disturbios en la Universidad

Barcelona, 26 (12 n).—En la Universidad se suscitaron esta mañana diversos disturbios. Asistieron a clase pocos alumnos.

En los claustros hubo gran movimiento, entre los estudiantes llegando a las manos los estudiantes católicos y los de la F. U. E.

Los católicos dieron vivas al papa y a los jesuitas, a los que contestaron los otros con mueras.

Los dos bandos se repartieron estacas, resultando diversos contusos.

Estalla una bomba en un puente

Barcelona, 26, (12 n).—En un puente situado en la línea férrea de Madrid, estalló una bomba, causando daños de consideración.

Momentos antes pasó el expreso por el lugar de la explosión. Se ignora quienes puedan ser los autores del bárbaro hecho.

En una colisión, resultan dos pistoleros gravemente heridos

Sevilla, 26, (12 n).—Al pasar una pareja de guardias civiles por la calle de Quintana, fueron tiroteados por un grupo de pistoleros.

Los guardias repelieron la agresión, entablándose una dura contienda. Resultaron dos pistoleros gravemente heridos.

También secundan el paro los dependientes de comercio afectos a la U. G. T.—Un bando.—Escasea el pan

Sevilla, 26 (12 n).—Al medio-

Madrid, 26 (12 n).—Al abrirse la sesión del Congreso esta tarde el señor CLAIRAC anunció una interpelación sobre la expulsión de los jesuitas.

El señor SEDILES protesta energicamente de la persecución de que vienen siendo objeto los militares republicanos.

Afirma que el inspector del Ejército señor Martínez Barrios dijo refiriéndose a la guarnición de Jaca, que ésta había deshonrado al Ejército.

Ocupase también el señor SEDILES de los arrestos del capitán señor Gallego y del teniente señor Manzanares, por el asunto del polvorín de Carabanchel.

Le contesta el señor AZAÑA, manifestándole que no tiene por qué rectificar las noticias que sobre este asunto se ponen en circulación.

Elogia la actuación de ambos oficiales del Ejército; y niega que hayan ocurrido los incidentes que han dado lugar a los comentarios.

El señor SEDILES insiste en que el capitán señor Gallego, estuvo detenido durante unas horas.

El señor PEREZ MADRIGAL anuncia una interpelación sobre el asunto de Marruecos.

Contéstale el presidente del Consejo señor AZAÑA, quien acepta la interpelación y niega los propósitos que se le han atribuido a la Cámara de escamotear este debate.

El señor SOLANO se vió interrumpido en su discurso por el señor PEREZ MADRIGAL, originándose un incidente personal.

Se formó un revuelo y, en consecuencia, el señor BESTERRO levantó la sesión.

Los doctores JUARROS y PITALUGA consumen turnos interperlando sobre higiene social.

Seguidamente se pasa al despacho de los asuntos que figuran en el orden del día; entre ellos la prórroga trimestral de los presupuestos.

El señor CARNER, refiriéndose a las plantillas de funcionarios, afirma que no se opondrá al criterio de la Comisión que entiende en este asunto, pero requiere el concurso de todos los ministros y de las Cortes para nivelar los presupuestos.

Apruébase el dictamen y sigue la discusión sobre el Consorcio de Industrias Militares.

Intervienen en este debate los señores FANJUL, SANTACRUZ, ORTIZ y SOLANO. El primero de los diputados citados dice que el Ejército está desprovisto de material y la fábrica de Trubia puede salvar el problema.

También se ocupa de la fábrica de Granada así como de su colaboración de la industria militar y civil.

Propugna porque sea creado el Cuerpo de Ingenieros de Industrias militares.

El señor SOLANO se vió interrumpido en su discurso por el señor PEREZ MADRIGAL, originándose un incidente personal.

Se formó un revuelo y, en consecuencia, el señor BESTERRO levantó la sesión.

En estos momentos aparecen fuerzas de la guardia civil, entablándose un incansante tiroteo.

Una de las balas alcanzó a sacerdote, hiriéndole de gravedad.

Un comunista gravemente herido

Valencia, 26 (12 n).—Un comunista, trató de coaccionar pistola en mano, a un grupo de patronos.

Estos se abalanzaron sobre él desarmándole. El individuo que le arrebató la pistola, disparó impensadamente, recibiendo el comunista un balazo en la pierna derecha que fué calificado de gravedad.

Fallecimiento de doña Susana Maurra

Madrid, 26 (10 n).—Esta tarde dejó de existir D.^a Susana Maurra, hermana de D. Miguel Maurra. Por el domicilio de la finada desfilaron numerosas personas.

El Presidente de la República recibe a una comisión de Elda

Madrid, 26, (4 t).—En su palacio de la Presidencia, el señor Alcalá Zamora recibió a una comisión de Elda.

Los comisionados le hablaron de diversos asuntos locales, interesando al Presidente fueran introducidas ciertas reformas en los planes que le expusieron.

Los socialistas acuerdan hacer un viaje de propaganda

Madrid, 26 (12 n).—Los socialistas acordaron hacer un viaje de propaganda en diversas provincias.

El próximo mes de febrero irán veinte diputados socialistas a Badajoz con este objeto.

Aún no se ha citado la fecha en que harán el viaje, ni se ha designado a los diputados que han de integrar la expedición.

Sobre el Estatuto de Cataluña

Madrid, 26, (12 n).—Comisión del Congreso encargada de estudiar el Estatuto de Cataluña lo ha dictaminado de conformidad, excepto en lo que afecta a la hacienda que se formulará varios votos particulares.

Zapatillas y zapatos con piso de goma

BR

Alpargatas para caballeros a 90 céntimos y para señoras a 80

BR

La alpargatearía mejor surtida y más económica

VO

¡No olvidarse! JUAN MANUEL BRAVO Granada, 18. ALMERÍA

Treinta y siete mil pesetas para Almería

Madrid, 26, (4 t).—En la «Gaceta» de hoy aparece una disposición en la que se distribuye un crédito de 3.825.000 pesetas para obras de administración y conservación de carreteras entre distintas jefaturas de obras públicas.

En esta distribución han correspondido a Almería, 37.455 pesetas.

La Casa-correos de Zamora

Madrid, 26, (4 t).—El ramo de guerra ha dictado una disposición cediendo un edificio militar de Zamora para instalar la casa-correos de la ciudad capital.

Un banquete en la Presidencia

Madrid, 26, (4 t).—A las dos de la tarde, tuvo lugar en el Palacio de la Presidencia el banquete con que el señor Alcalá Zamora obsequió a las autoridades de Madrid.

Concurrieron todas las personalidades anunciadas. El acto resultó animadísimo.

Según manifestaciones del señor Galarza

Hasta la semana próxima no comenzará el debate sobre el proyecto de reforma agraria

Madrid, 26, (4 t).—El señor Galarza, ha hecho esta tarde diversas declaraciones a los periodistas.

Dijo, en primer lugar, que el ministro de la Gobernación, señor Casares, tiene ultimado el reglamento relativo a la organización y funcionamiento de la Subsecretaría de Comunicaciones.

—Todavía—continuó—no he recibido informes sobre el recurso que presenté a la Compañía Telefónica.

Constitución de un nuevo partido

Madrid, 26, (12 n).—Esta noche se ha cursado una nota a los periódicos dando cuenta de haber sido constituido en Madrid el partido «Alianza de izquierda intelectuales y obreras».

El Comité ejecutivo del partido lo forman los señores Balbontin, Franco, Jiménez, Sediles, Barriovero, Sambrancat, Vivero y Gómez-Hidalgo.

Lea este periódico todos los días y en él encontrará extensa información local y telegráfica



EL NIÑO

Antonio Martínez Montiel

FALLECIÓ ANOCHÉ A LAS DOCE, A LOS ONCE AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres don Juan Martínez García y doña Genara Montiel Siles; hermanos Margarita y Pepe, y demás familia,

AL PARTICIPAR a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir a la conducción de su cadáver que se verificará esta tarde a las cuatro, desde la casa mortuoria calle de Juan Lirola núm. 10, al sitio acostumbrado, por cuyo favor, le quedarán eternamente agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en VITRIN LOS ALMACENES todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, PARIS-MADRID

Real, 9. ALMERÍA

Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la "ALPARGATEA X" (La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Almas torturadas

Rememoraciones.-El interés de la leyenda y el valor de lo sencillo.- En un templo budista.-Diálogos absurdos.-Rutas de la nueva India

En Udeypora, la luz es tan límpida, tan transparente, tan pura, que sólo con el sueño de un niño podría tener semejanza.

Ante mí, el «arahat», sonriente, me contempla con dulzura. Estos muros recalcinados por el sol y absueltos del pecado de su fealdad por la belleza de mil reflejos esmeralda.

Cerca de mediodía, cuando agotados todos los adjetivos encomiásticos antes las tumbas indias de Monte Abu, disponíamos el regreso a Udeypora, la humildad de un monasterio nos retiene.

La voz del asceta, adquiere una extraña sonoridad. Después de un silencio, de una intensa mirada—¿acaso no guarda en unas pupilas humanas las angustias y las asperezas de cien siglos?—me responde.

Lubrificantes Nacionales "VELOX"

(El aceite para las grandes velocidades) Fabricado EXCLUSIVAMENTE de aceite de olivo español. Exclusiva para Almería y su provincia: C. Y. R. A. Navarro Rodrigo, 2-A.

EL CAÑÓN

Confitería y Pastelería J. MARTINEZ ZEA Avenida de la República núm. 47 (al lado de los coches Alsina) Casa Central: Conde Offalia, 10

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos. PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina. GRUPOS ELECTRICOS VICENTE AZNAR.-Conde Offalia, 24. ALMERIA

hacen el mal, es por ignorancia. Es preciso tener compasión de los ignorantes, ilustrarlos... Sonrió.

—Acaso no son los más cultos los que más merecen ser odiados? Los brahmanes han conseguido dividir vuestro pueblo en partículas inservibles.

—Eludiendo directamente la contestación, sin abandonar su tonillo de rezo, responde: —No se han de censurar jamás las creencias de los otros; así no se perjudicará a nadie.

—Sean los discípulos de cada doctrina ricos en sabiduría y felices por la virtud...

Siento en pleno rostro la enseñanza y la humillación. ¿Por qué no resacime del insulto, —acaso no es insulto—parodiando la creencia de estos hombres?

Los brahmanistas en su creencia de la metempsicosis, el respeto exagerado a la vida animal, la santidad que atribuyen a la vaca, ¿no son grotescos? Y hay doscientos veinte millones de hombres que piensan así...

Dudo, luego, rápido—¿temeroso de mi audacia?—afirmo: —Si tuviera un punto de razón pensaría como tú. Pero... He visto en casi las grotescas purificaciones de la multitud, en las aguas sagradas del Ganges y sólo puedo comprender que no son hombres iguales a los hombres...

La voz del asceta, adquiere una extraña sonoridad. Después de un silencio, de una intensa mirada—¿acaso no guarda en unas pupilas humanas las angustias y las asperezas de cien siglos?—me responde.

—Gautama lo dijo: «sabio es el que no ve diferencia entre el cuerpo de un príncipe y el de un esclavo. Lo esencial en este mundo es lo que pueda hallarse también en un cuerpo vil».

Luego, hierático, el «Arahat» se fundió entre las tristezas de los parados que soportaban la alegría de mil reflejos.

Mientras emprendía el regreso a la ciudad, recriminaba mentalmente mi conducta. ¿Polémicas? ¿Para qué!

El periodista debe tener algo de máquina fotográfica, debe reproducir con fidelidad aquello que tiene ante sí; he aquí el lema.

Conoce la India y desconocer sus creencias no es posible, pero sólo los claustros pueden enseñarnos lo que por igual heredó todo un pueblo? Las religiones, ¿no se reflejan más limpiamente en las vidas vulgares apartadas de toda sugestión directa?

Erré mi conducta; lo reconozco y solicito que se me disculpe. En mis sucesivas crónicas trataré de buscar las influencias morales entre los obreros indios, los agricultores, los artesanos...

Las torturas que rezuman los siglos, ¿están limitadas a ser padecidas por los ingenuos «arahats», o son igualmente torturadas las vidas de los modernos adoradores de Gandhi?

Hemos contemplado la India, buceando en sus recuerdos. Veamos ahora lo que la India es, hermanándonos con sus esperanzas.

EMIL CAMPBELL (Prohibida la reproducción)

Notas sociales

Natalicio Ha dado a luz con entera felicidad un hermoso niño la señora doña Emiliana Artés Guirado, esposa de nuestro particular amigo el secretario de esta Inspección de Emigración don Alberto Orta Libarne.

Exámenes

El día 30 del corriente a las nueve de la mañana darán comienzo en la Escuela Normal del Magisterio primario de esta ciudad los exámenes de la presente convocatoria extraordinaria.

Cerca de la Isla de Alhucemas perece ahogado un teniente de Artillería

Detalles del accidente.—Se salvan a nado los tripulantes de la embarcación.—El cadáver sigue sin aparecer

Villa Sanjurjo.—Por necesidades del servicio, tuvo que trasladarse desde la isla a la playa de Axdir el comandante militar de isla de Alhucemas, teniente de Artillería don José Redondo.

El bote, perteneciente a la Compañía de Mar, que había regresado a la isla, salió de este lugar a las cinco de la tarde, con dirección a la playa para recoger al teniente Redondo.

CLEMENTE (HIJO) Peluquero de señoras. La Permanente Eugene es la máxima garantía. Exfolio y se convence. A. DE LA REPUBLICA, 17

Sastrería — Herrada Extenso surtido en géneros para la pre-s e n t e temporada. P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11. ALMERIA

La Instaladora - Moderna - FRANCISCO SEGADO Trabajos eléctricos de todas clases A. de la República, 22.—Tel. 319

HAYA ESTUFADA PINO DEL BALTICO PINO DE BOSNIA PINO-TEA NOGAL-SATEN MADERAS del país para envases a precios sin competencia Grandes existencias recibidas recientemente Vda. de ANGEL PASTOR

tancia de cien metros de la playa, desapareciendo entre las aguas el teniente Redondo.

Los demás ocupantes ganaron la playa a nado. Son éstos el cabo Pedro Pascual Fernández y los marineros Angel País, Manuel Sanjuan, Manuel González y Pablo Pérez.

En auxilio de los naufragos no pudo salir ninguna lancha, por no haberla.

Al observar el accidente, se comunicó desde la isla al teniente de las Intervenciones de Axdir, el cual auxilió al cabo y a los marineros, viéndose que el teniente había desaparecido.

A Villa Sanjurjo llegaron anoche el cabo y los marineros del bote hundido.

En la playa se mantuvo durante toda la noche un servicio por oficiales y soldados de Artillería y moros de las Intervenciones, por si el cadáver era arrojado por el oleaje.

El temporal impide, además, que se puedan hacer a la mar pequeñas embarcaciones en busca del cadáver.

El bote hundido fue lanzado a la playa por el oleaje y ha sido recogido por personal de la Compañía de Mar.

El interventor de Marina don José Cervera, tan pronto fue avisado de lo ocurrido, se personó en la Compañía de Mar, empezando las diligencias.

Esta noche también se montará servicio de vigilancia.

El alférez de la Compañía de Mar señor Valverde, dió acertadas órdenes al conocer el suceso, para buscar el cadáver.

El infortunado teniente deja viuda y dos hijos que residen en Vigo.

Noticias de la Región

En el Hospital civil ingresa una mujer moribunda

Málaga.—Anoche, próximo a las once, ingresó en el Hospital civil una mujer como de unos treinta y dos años, que se hallaba en estado agonizante.

Presentaba una herida por arma de fuego en la boca y otra de igual naturaleza en la cabeza.

Esta mujer fué traída a Málaga desde Nerja en un coche particular, pero las personas que la habían auxiliado, trayéndola a Málaga, ignoraban su nombre, así como el origen del suceso de que fué víctima.

Parece ser, no obstante, que la infeliz mujer había cuestionado en el citado pueblo con su esposo, el cual la agredió a tiros, dándose después a la fuga.

Lo raro del caso es que en Nerja no se prestara asistencia a la lesionada ni intervinieran allí los agentes de la autoridad.

Del misterioso suceso se dió cuenta al juzgado de guardia, el cual practica las necesarias diligencias para su aclaración.

Finjiéndose policía un atracador es herido, así como también el atracado

Sevilla.—En la calle de Santa Clara ha ocurrido un suceso que revela cómo va imponiéndose entre los ciudadanos de esta capital el valor cívico.

El ferroviario Antonio Moreno Gavino, de 33 años de edad, se encontraba parado en la calle de Santa Clara, aguardando a su novia.

Inopinadamente se le acercó un muchacho que, empujando un revólver, le obligó a levantar los brazos, diciendo que era policía.

Acto seguido comenzó a registrarle los bolsillos. Cuando se

DR. JUAN J. GIMENEZ DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION MATRIZ Y PARTOS CONSULTA DE 4 A 6 Méndez Núñez, 12

La explosión de un petardo origina alarma

Guadix.—A las cuatro de la madrugada anterior se dejó oír una fuerte detonación, que causó general alarma.

Se trataba de la explosión de un petardo en el depósito de la Compañía de Ferrocarriles del Sur de España.

Después se supo que el obrero Blas Herrera Clavijo, de 55 años, descargador de carbón, intentó colocar un saco debajo de la máquina, y al hacerlo se produjo la explosión, resultando con una herida en la mano derecha.

Practicadas las oportunas averiguaciones, se aclaró lo del petardo.

El jefe del depósito Francisco Gómez Villamena, declaró que había colocado el artefacto con el solo objeto de evitar que continuaran llevándose el carbón.

El pronóstico fué de grave, siendo trasladado el herido al Hospital.

El atracado marchó en taxi a la Comisaría de Vigilancia.

Poco después llegaba al centro policia el juez de guardia quien después de tomar declaración a Moreno Gavino ordenó su libertad.

El Juzgado se constituyó en el hospital para recibir declaración al atracador, que no pudo hablar a causa del grave estado en que se encontraba.

Se le hizo un registro, encontrándose el arma con la que intentó realizar el atraco, que es un revólver antiguo de sistema llamado de tambor. Dentro de él se encontraron dos cápsulas, una disparada.

Un hombre arrollado por el tren.— Se trataba de un suicidio

Málaga.—En nuestro número del domingo último, dimos cuenta de haber sido arrollado por el tren, entre las estaciones de Campillos y Teba, un hombre, que quedó destrozado, y cuyo cadáver no pudo identificarse en los primeros momentos.

Posteriormente se ha sabido que el muerto era el vecino de los primeros de los citados pueblos Francisco Aguilar Lozano, de 20 años, el cual había puesto fin a su vida por cuestiones familiares.

El juzgado del partido, al que dió aviso la guardia civil, practica las necesarias diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del Cementerio.

OCASION Vendo motor gas pobre 60 H. P. buen estado, a precio de ganga; Informarán en esta Administración

Casa Sánchez

Muebles de todas clases Los más baratos y elegantes Granada, 17.—Sucursal: Conde Offalia, 19 ALMERIA

SERVICIO DE CORREOS

Table with columns for 'HORAS' and 'Correspondencia especial'. Includes times for Nijar, Roquetas, Canjáyar, Huércija, Illar, Instinción, Rágol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalías, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna and the part of Ujijar.

Se construyen muebles de acero para clínicas y hospitales

Se reparan Carters, Bloques y Chasis de automóviles y camiones.--Construcción de tubería y depósitos probadas a altas presiones

AUTOGENA CUADRADO

Soldadura autógena y eléctrica Crónica, 10.--ALMERIA.--Tel. 397

Unica Casa que cuenta con hornos enfriaderos a gas para piezas de hierro fundido; por lo que se pueden garantizar estas operaciones. Especialidad en soldadura de cigüeñales

Se hacen toda clase de trabajos de niquelado, plateado y dorado

Vida religiosa

Santos de hoy Santos, Juan Crisóstomo, obispo, dr; Vitaliano, papa; Julián, Avito, Dativo, Vicente, Dacio, Reatro, mártires; Mauro, abate. La Misa y Oficio divino son de San Juan Crisóstomo, con rito doble y color blanco.

San Juan Crisóstomo

Padre de la elocuencia cristiana, fué llamado boca de oro. Fué amigo de San Basilio y poseía dotes tan atractivas que ganaba a cuantos se le aproximaban. Ardiente por naturaleza, temiendo las acechanzas del mundo se consagró a Dios en la soledad. Consagrado obispo después de algunos años, se dedicó a la conversión de los judíos, paganos y herejes. Sus homilias son un tesoro de elocuencia y de sabiduría. Perseguido por la emperatriz Eudisia, tres veces sufrió el destierro. La última no pudiendo resistir la crueldad de los soldados más crueles que las fieras, expiró con su jaculatoria favorita en los labios. «Gloria a Dios por todas las cosas»

Jubileo circular

Hoy y mañana se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo.

De Abastos

Vacunas, 2 reses con 508 kilogramos; lanares, 2 reses con 16 kilogramos; cabrias, 15 reses con 175 kilogramos; cerdos, 12 con 557 kilogramos. Total: 1.256. Patatas.—Se han vendido los 100 kilos nuevas de 32'00 a 43'00 ptas. Se han vendido al detall las nuevas de 0'42 a 0' céntimos. Se han vendido los 100 kilogramos viejas a 34 y 42 pesetas.

HIJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA, ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA. Con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO R., y ENRIQUETA R. Salidas de Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería, directo para Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería, para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes. N O T A.—Para cargar en estos VAPORES hay que pedir huecos con anticipación. -- AGENTE EN ALMERIA -- Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ, S.E.—GERONA, 5.

HERALDO DE ALMERIA Defensor de los intereses de la provincia Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14 PRECIO DE SUSCRIPCION: Almería Mes 2 ptas. Provincia Trimestre 6 " Resto de España Semestre 15 " Extranjero Un año 60 " El pago de suscripciones y anuncios adelantado Tarifas economicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

Se han vendido al detall las viejas a 0'40 y 0'50 el kilógramo Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 45'00 y a 50'00 pesetas. Se han vendido al detall de 0'45 a 0'55 céntimos el kilo. Hue vos.— Han entrado en el mercado: del país, 500. De Africa 00.000 Se han vendido al por mayor del país a 22'00 a 22'50 ptas. Se han vendido al detall de país a 0'25 céntimos uno. de Africa a 24'00 y a 00 ptas. Se han vendido al delta de Africa de 0'25 a 0'00 céntimos uno.

Telégrafos

En estas oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes: Antonio Martínez Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel el Fernandez Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil Assan y Jaime Pérez.

Telefonemas José Méndez, Mauricio Lesa Francisco Romero, Manuel Requena y Mabolita Rodríguez.

Rogamos a los suscriptores que dejen algún día de recibir el periódico lo pongan en conocimiento de esta Administración.

Servicios Médicos

Hospital Provincial Médico: don José Velazco. Practicante: don José Aguilera Casa de Socorro Médico: don Francisco Soriano. Practicante: don Francisco Marquez.

Noticias y sucesos En el camino de las Cuevas de los Ubedas se registraron ayer coacciones

Y los obreros tuvieron que abandonar el trabajo

Estampa del día

Hasta luego El siglo pasado, cuando el gran escritor Julio Verne volcaba en innumerables cuartillas su saudo talento y hablaba del progreso que había de experimentar la humanidad, alguien le tomaba por un «chiflao» y sus improbables trabajos no conseguían librarse del lastre atormentador a que se veían sometidos.

Describía el fantástico escritor «Veinte mil leguas de viaje submarino», «La vuelta al mundo en ochenta días» y otras cosas imposibles de realizarse en aquellos tiempos, cuando aún los barcos andaban empujados por el viento y no se conocían más coches que los arrastrados por caballos más o menos vigorosos.

Julio Verne, fué un genio de su tiempo que previno lo que acontecería un siglo después. Fué un hombre brillante. Y entre sus grandes novelas, se destaca «Los hijos del capitán Grant» en la que se describe las andanzas de dos hermanos aventureros, en lucha franca y abierta contra la furia de los mares.

Todo lo pronosticó su genio. Su pluma describió agilmente ambos polos. ¡Pero nunca pudo trazar conhabilidad los peligros de un iceberg! Pues el escritor a que nos referimos, ni estuvo en Almería, ni pudo contemplar el punto de sus novelas.

Si Julio Verne hubiese conocido a Francisco Galvez Andujar, de estos vecinos, el «iceberg» descrito por él sería tan real, que ante su lectura se correría el riesgo de coger un enfriamiento. Pero no le conoció, y a eso es debido se quedara en «Prensa la última novela de Julio, titulada: «La cámara frigorífica o el hombre tiempo».

Y conste que Francisco es un admirador ferviente del escritor a que nos referimos.

Terminaba ayer de leer una de sus obras, y se dijo: «¡Veinte milleguas de viaje submarino! No estaría de más una hora de coche.

Y pensando y practicando se dirigió a la parada de automóviles situada frente a Correos, introduciéndose en uno de Rafael Montoya.

«¡Tira! Que vamos al polo— le dijo al conductor. Este sonrió, estornudó y dió marcha al vehículo. Y la carrera duró una hora.

Cuando Francisco comprendió que sus ambiciones novelescas estaban saciadas con creces, se apeó del automóvil con la ligereza y el ansia del naufrago que navega en un débil tablón y consigue llegar a tierra.

«¡Llegamos a la costa! ¡¡¡al fin, tierra!!! «¿Como tierra?—Oyó decir a su espalda—Tierra al pasado; al presente diez pesetas.

Francisco se negó a abonar las diez «leandras» que se le reclamaban, y el epilogo de la obra se desarrolló en la Comisaría frente al señor agente de guardia.

EL REPÓRTER EQUIP

Un «turista»

Rafael Montoya Expósito ha denunciado en la Comisaría a Francisco Galvez Andujar, por no quererle pagar diez pesetas importe del alquiler de un automóvil que tuvo a su servicio.

Sustracción

Rafael Contreras Llamas ha denunciado en la «Comi» que de su domicilio le han sustraído una escalera de mano y varias prendas de vestir.

El asunto ha pasado al juzgado.

Sobre una denuncia

Don Antonio Hervias, a quien hace unos días denunció don Emilio Moreno por haber vendido una motocicleta que él le vendió sin haberle abonado el importe convenido, se ha acercado a esta Redacción para rogar que con objeto de esclarecer la verdad hagamos constar que fué víctima de un engaño, pues la moto la compró el señor Moreno en cien pesetas y de su inutilidad pueden dar fé el personal del garage donde al día siguiente de comprarla tuvo que llevarla para que la repararan. Nos dice que ya quedará bien patente su seriedad y honradez cuando se dicte sentencia en el asunto que está en el Juzgado.

Reclamado detenido

La guardia civil de esta Comandancia comunica al Gobierno civil que ha procedido a la detención del procesado Francisco Durán Fernandez, quien se encuentra reclamado por el juez de instrucción del distrito de la Audiencia de esta capital. El detenido ha ingresado en la Prisión Provincial a disposición de la autoridad reclamante.

En las Cuevas de los Ubedas se registran coacciones

Don Joaquín Alemán Illán, con tratista de la carretera de las Cuevas de los Ubedas a las Cuevas de los Medinas, ha denunciado en la Comisaría que próximo a las diez de la mañana de ayer se presentaron diez obreros de la sociedad «La Bienvenida», en las obras que se realizan en dicho camino, coaccionando a los individuos que se encontraban trabajando en las obras para que abandonaran éstas.

En vista de la actitud de los visitantes, los obreros abandonaron el trabajo, pero no quedó ahí la cosa, sino que estos diez individuos insultaron y maltrataron al capataz del camino don Carlos García Sánchez, quien manifestó en la Comisaría que los repetidos obreros amenazaban a sus compañeros con varas, martillos, etc., pareciéndole

haber visto a uno, llamado Juan Aguilera, los cañones de un arma de fuego.

Tres detenidos

Berja.—Por denuncia del alcalde del pueblo, la guardia civil ha detenido a Manuel Céspedes Céspedes, Francisco Bautista Sánchez y José Sánchez Gadin, presidente, vicepresidente y secretario, respectivamente, de la agrupación socialista de esta localidad, los cuales celebraban una reunión clandestina en el local de la Sociedad.

Los detenidos ingresaron en el arresto municipal a disposición de la autoridad denunciante.

SOLO PARA SEÑORAS

A usted señora le interesa visitar la droguería y perfumería «El Arco Iris», que al cambiar de dueño, ha sido reformada en todo y cuenta con un gran surtido en secretos para belleza de marcas nacionales y extranjeras.

PEDRO GOMEZ LOPEZ TIENDAS 8

Fallece un legionario que había intentado suicidarse

Melilla.—En el hospital Pagés se hallaba encamado hace más de un mes, el legionario David Ben Elias Abriazis, el cual hallándose en el campamento de Tauima, atentó contra su vida disparándose un tiro de fusil.

David, que en distintas ocasiones había exteriorizado sus deseos de arrebatarle la existencia, como no consiguiera su propósito, hace pocos días se arrancó el vendaje que cubría sus heridas. Por este motivo, se agravó considerablemente, y ayer dejó de existir.

El suicida era natural de Casablanca, donde reside su familia.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Observation type and Value. Includes: Presión media del día (774.2), Temperatura máxima (16.8), Mínima (9.8), Media (13.5), Máxima al sol (13.5), Humedad relativa media (68), Evaporación en 24 horas (2), Lluvia en 24 horas (SE), Viento dominante (SE), Fuerza en metros por segundos (4), Nubosidad (semi despejado).

Estado general atmosférico

Persiste al Norte del paralelo 45 desde el Pacífico hasta las costas Occidentales de Europa varios centros de perturbación atmosférica.

Al sur de este paralelo, sobre el Continente Americano hay núcleos de buen tiempo que ocupan el territorio de los Estados Unidos.

recen situados entre las Azores y Portugal. A causa de esta situación atmosférica el tiempo es de muchas nubes por todas partes incluso en España la intensidad de ellas llega a producir llovizna y lluvias apreciadas como las del Norte de España, Extremadura y Centro de la Península.

Tiempo probable hasta el día 27 de enero a las 7 horas: Tiempo de poco viento y nubes bajas por toda España y algunas lloviznas.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Vientos flojos y nubes bajas.

Navegación marítima: Mar tranquilo por el litoral español.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 19 en Sevilla y la de hoy ha sido de 4 bajo cero en Segovia.

En Santa Cruz de Tenerife la máxima de ayer fué de 22 y la mínima de hoy ha sido de 14.

En Madrid la máxima de ayer fué de 8 y la mínima de hoy ha sido de 3.

Vida minera

Table with 2 columns: Metal and Price. Includes: ANTIMONIO (Calidad especial 42,50), COBRE (Contado 37,37, Plazo 42,50, Selected 39,56, Electrolítico 42,50), ESTANO (Contado 126,87, Plazo 129,50), PLOMO (Inglés 14,75, Contado 13,37, Plazo 13,25), ZINC (Contado 13,06, Dos meses 13,50), PLATA (Contado 17,25, Dos meses 17,25), ORO (Contado 105,3, MERCURIO 18,75). Note: Los precios de antimonio, cobre, estaño, plomo y zinc, son libras esterlinas por toneladas; el de la plata, peniques por onza; el del oro cheelines por onza.

Centros oficiales

Vendedores multados El delegado de Abastos señor López Pintor ha multado a los vendedores del mercado José González y Angeles Mateo, por no cumplir las ordenanzas municipales.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón: calle Riego 34 (antes Real, 40).

Teatros y Cines

A las 9'45. Exito de la bonita película sonora de revista «Noticiero Fox Movietone núm. 12». Grandioso éxito de la magnífica producción sonora de la marca Paramount, titulada «Doña mentira».

Vida judicial

Audiencia En ambas salas se celebraron los juicios anunciados quedando concluso para sentencia.

En señalamientos Para hoy no hay señalamientos de causa alguna.

Registro Civil

Distrito de la Audiencia No hubo inscripciones. Distrito de San Sebastián No hubo inscripciones.

C. PEREGRIN En testamentaria AVENIDA DE LA REPUBLICA, 30 Compra, venta y exportación de Esparto, almendra y cereales

Hospital Provincial Días de consultas gratuitas de 9 a 11 Cirujía general de mujeres DR. PEREZ CANO: diaria. Cirujía general de hombres DR. GOMEZ CAMPANA: lunes, miércoles y viernes. Medicina general de mujeres DR. CORDERO SOROA: martes, jueves y sábados. Medicina general de hombres DR. ARIGO SERRANO: lunes, miércoles y viernes. Enfermedades de la vista DR. ARAEZ PACHECO: lunes, miércoles y viernes. Ginecología y toxicología DR. TORRES BERNABE: todos los días, excepto los viernes. Sífilis y venéreo DR. ALFEREZ LIROLA: lunes, miércoles y viernes.

CAMIONES CHEVROLET DOS TONELADAS REFORMADOS

EXPOSICION ROMAY BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO). ALMERIA

Camiones «G. M. C.» De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)